
  

 ------------ En la ciudad de Santa Fe, a los diecinueve días del mes de diciembre de dos mil veinticuatro, siendo las 

diecinueve horas y siete minutos, se reúne el Consejo Directivo de la Facultad de Ciencias Económicas en Sesión 

Ordinaria, bajo la presidencia de la Decana, Mg. Liliana DILLON.  --------------------------------------------------------  

 ------------ Se encuentran presentes los/las siguientes Consejeros/as:  -------------------------------------------------------  

 

Por los Profesores Titulares: 

Julia CRISTÓBAL 

Sebastián FUMIS 

Néstor PERTICARARI 

María Rosa SÁNCHEZ ROSSI 

 

Por los Graduados:  

Nora GALLEGO 

Aida NAUMIAK 

 

Por los Estudiantes: 

Nicolás DACUNDA 

Franco MAGGI 

Lucía MIRABELLI 

Mariano PETROLI 

Mercedes BUICH 

 

 

--------------- En primer lugar, la Presidenta del Cuerpo pone a consideración el Acta de la sesión ordinaria de fecha 

5/12/2024. Sin observaciones, se aprueba el acta mencionada por unanimidad.  ------------------------------------------  

--------------- Seguidamente, pasa a tratarse el punto 2 del Orden del Día, correspondiente a los despachos de las 

distintas Comisiones. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

---------------2.1. COMISIÓN DE INTERPRETACIÓN, REGLAMENTO, DISCIPLINA Y ENSEÑANZA.  -----  

----------------2.1.1. Diplomas.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  --------------------------------------  

-------------- Sin observaciones, se aprueban por unanimidad las resoluciones que constan en el Anexo 1.  ----------  

----------------2.1.2. Equivalencias.  ------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  --------------------------------------  

----------------Sin observaciones, se aprueban por unanimidad las resoluciones que constan en el Anexo 2.  --------  

----------------2.1.3. Prácticas Académicas Internas.  ---------------------------------------------------------------------------  

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  --------------------------------------  

----------------Sin observaciones, se aprueban por unanimidad las resoluciones que constan en el Anexo 3.  --------  

----------------2.1.4. Pedidos de licencias docentes.  -----------------------------------------------------------------------------  

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  --------------------------------------  

----------------Sin observaciones, se aprueban por unanimidad las resoluciones que constan en el Anexo 4.  --------  

----------------2.1.5. Propuestas y dictámenes de concursos.  ------------------------------------------------------------------  

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  --------------------------------------  

----------------Sin observaciones y con las abstenciones de los Consejeros CRISTÓBAL y FUMIS, se aprueban por 

unanimidad las resoluciones que constan en el Anexo 5.  ---------------------------------------------------------------------  

----------------2.1.6. Pedido de continuidad en el cargo docente presentado por el Dr. Roberto MEYER.  ------------  

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  --------------------------------------  

----------------Sin observaciones, se aprueban por unanimidad las resoluciones que constan en el Anexo 6.  --------  

----------------2.1.7. Renuncia a su cargo docente presentado por la Mg. Silvia RÉGOLI.  ------------------------------  

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  --------------------------------------  

----------------Sin observaciones, se aprueban por unanimidad las resoluciones que constan en el Anexo 7.  --------  

---------------2.2. COMISIÓN DE ENSEÑANZA.  -----------------------------------------------------------------------------  

----------------2.2.1. Propuesta de lineamientos generales para la sustanciación de exámenes mediante la utilización 

de dispositivos tecnológicos.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  --------------------------------------  

----------------Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 8.  ---------------  

----------------2.2.2. Solicitud de modificación de la correlatividad del plan de estudios de la carrera de Contador 

Público para la asignatura Contabilidad II.  --------------------------------------------------------------------------------------  

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  --------------------------------------  

----------------Sin observaciones, se aprueban por unanimidad los programas cuya nómina se encuentra detallada 

en el Anexo 9.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------------2.2.3. Pedido de aprobación de nuevos programas para las carreras de grado de la F.C.E. -------------  

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  --------------------------------------  
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----------------Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 10.  --------------  

----------------2.2.4. Propuesta de programa de integración de docencia y extensión.  ------------------------------------  

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  --------------------------------------  

----------------Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 11.  --------------  

----------------2.2.5. Pedido de prórroga para rendir equivalencias parciales presentado por la alumna Rocío 

GAUNA.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  --------------------------------------  

----------------Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 12.  --------------  

----------------2.2.6. Pedido de prórroga para rendir equivalencias parciales presentado por el alumno Alfredo 

SOSA.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  --------------------------------------  

----------------Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 13.  --------------  

---------------2.3. COMISIÓN DE INVESTIGACIÓN, RELACIONES EXTERNAS Y ENSEÑANZA.  ------------  

----------------2.3.1. Pedido de designación docente para la asignatura Métodos Cuantitativos de la MAESTRÍA 

EN ADMINISTRACIÓN PÚBLICA.  --------------------------------------------------------------------------------------------  

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  --------------------------------------  

----------------Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 14.   -------------  

----------------2.3.2. Pedido de designación docente para el Seminario de Elementos Administración Superior de la 

MAESTRÍA EN ADMINISTRACIÓN PÚBLICA.  ---------------------------------------------------------------------------  

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  --------------------------------------  

----------------Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 15.   -------------  

----------------2.3.3. Propuesta de programa para la asignatura Auditoría de Sistemas para la MAESTRÍA EN 

CONTABILIDAD Y AUDITORIA. ---------------------------------------------------------- 

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  --------------------------------------  

----------------Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 16.   -------------  

----------------2.3.4. Propuesta de  asignatura optativa para la MAESTRÍA EN RESPONSABILIDAD SOCIAL 

ORGANIZACIONAL.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  --------------------------------------  

----------------Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 17.   -------------  

----------------2.3.5. Pedido de designación docente para el Crédito de Nivelación Políticas Públicas del 

DOCTORADO EN ADMINISTRACIÓN PÚBLICA.  -----------------------------------------------------------------------  

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  --------------------------------------  

----------------Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 18.   -------------  

----------------2.3.6. Propuesta de Jurado Evaluador del Trabajo Final de Tesis del alumno del DOCTORADO EN 

ADMINISTRACIÓN PÚBLICA, Luis Alberto DÁVILA TORO. --------------------------------------------------------- 

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  --------------------------------------  

----------------Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 19.   -------------  

--------------3. MANIFESTACIONES DE LOS CONSEJEROS: ----------------------------------------------------------- 

-------------Seguidamente, se pasa al punto 3 del Orden del Día, correspondiente a Manifestaciones de 

Consejeros/as. La Presidenta del Cuerpo abre la lista de oradores y por Secretaría se procede a tomar nota de los/las 

interesados/as en realizar manifestaciones. ------------------------------------------------------------------------------------  

------------Conforme a ello, se registran para hacer uso de la palabra los Consejeros  MAGGI, MIRABELLI, 

DACUNDA y BUICH.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

------------- El Consejero MAGGI pide la palabra y manifiesta: “Quiero mencionar algo muy importante para 

nuestra agrupación, que es que tenemos una nueva Licenciada en la Facultad de Ciencias Económicas que es 

nuestra Consejera, así que más que felices por ella. Recién venía en el auto pensado qué puedo decir en esta 

última sesión del año. Es la última sesión también en lo personal, después de tres años en esta sala. La 

inauguramos hace tres años, no llegué a conocer la vieja sala como Consejero. Pensaba también, no es un 

momento de hacer un balance de año, creo, una rendición de cuentas porque quedó demostrad en el día a día, en 

los jueves que fuimos atravesando juntos este año, como los dos años anteriores a este. Simplemente, quiero 

utilizar este momento y este uso de la palabra para agradecer a todos los que han formado parte de este Cuerpo 

en estos últimos tres años, principalmente este último año. Agradecer al claustro docente, al claustro no docente, 

a la gestión de la facultad por siempre habernos abierto las puertas para poder discutir en pos de mejorar la vida 

del estudiante. Creo que primó este año, sobre todo, el consenso, el diálogo, las buenas prácticas. Hemos 

discutido, hemos recibido ‘no’, pero hemos recibido muchos más ‘sí’. Y en esos ‘no’ hemos aprendido un montón. 

En lo personal, creo que en el proceso de estos años ha sido enorme el crecimiento que he tenido y que, ojalá, 

muchos más estudiantes puedan tener porque esta experiencia del Consejo, más allá de que pase por un montón 

de responsabilidad dentro de la facultad, en lo personal, los estudiantes tienen un espacio muy grande de 

formación que complementa la formación profesional, que nos prepara para el día de mañana. Me he graduado 

mientras estaba en este Consejo, igual que Lu. Estoy muy contento de haber atravesado estos años, estoy muy 

contento de mi equipo, a lo que hemos llegado. Agradecerles a ellos, agradecer también, en particular, a la gestión 

de la facultad por estos años, por habernos siempre abierto las puertas para un montón de proyectos que hemos 
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presentado y que hemos podido aprobar. Agradecer siempre por los buenos gestos. Agradecer, de vuelta, los ‘no’ 

que nos han dicho los docentes, los no docentes, los otros estudiantes porque eso también ayuda a la formación. 

Y felicitarnos por el año, felicitarnos a nosotros mismos por el esfuerzo de todo el año. Felicitarlo a Nicolás que 

ahora es Consejero Superior, creo que también está muy bueno que la Facultad de Ciencias Económicas ocupe 

un espacio de participación y de responsabilidad. Y felicitarnos a todos nosotros porque creo que, una vez más, 

durante todo este año hemos dejado a la Facultad de Ciencias Económicas en un lugar muy alto. Que hemos 

seguido formando comunidad FCE y estoy muy contento de ser parte de esta comunidad FCE. El año que viene 

van a venir cinco personas nuevas de esta agrupación. Estoy muy contento porque son personas muy 

comprometidas, muy capaces, con mucho compromiso y estoy seguro que los van a recibir con los brazos abiertos 

porque tienen un montón para aportar y un montón para crecer. Son cinco personas nuevas, así que también va 

a ser un proceso ver cómo se acostumbran los cinco a esta lógica de trabajo, pero bueno, muy contento por ellos. 

Feliz por este largo recorrido y por formar parte de la Faculta de Ciencias Económicas”.  ---------------------------  

------------- El Consejero DACUNDA pide la palabra y manifiesta: “No pensaba hablar de esto, pero bueno, 

felicitar al Consejero MAGGI por estos años compartidos y agradecerle las palabras. No pensaba hablar de las 

reciente elecciones en el Consejo Superior, pero bueno agradecer también las palabras. En estos dos años como 

representante del Movimiento Nacional Reformista en esta última sesión quería aprovechar para hacer un balance 

de lo realizado en el 2024, un año asignado por los grandes recortes presupuestarios a la universidad pública 

argentina y no sólo eso, sino también el desprestigio constante de parte de diferentes actores de la política de la 

sociedad civil a la gran joya que tiene nuestro país que es la educación pública y en particular la educación 

universitaria gratuita, laica, autónoma y que gobernada. Durante el año hemos participado de distintas instancias 

que, quizás incluso hemos participado en conjunto, en cada asamblea, en cada foro, en cada debate, en cada 

radio, en las marchas de abril y octubre el M.N.R. estuvo presente con la convicción de que estos discursos hay 

que combatirlos y mostrarle a los que desprestigian a nuestra universidad lo equivocados que están. Esperamos 

en el 2025, año electoral, ni más ni menos, que haya representantes nacionales que puedan entender que, sin 

ciencia, sin infraestructura, sin docentes, sin estudiantes, sin universidad pública no hay futuro próspero ni 

emancipador. Desde nuestra parte, siempre, como lo hemos hecho hace más, o como lo venimos haciendo hace 

más de 60 años, vamos a levantar y sostener las banderas de la educación universidad universitaria pública y 

reformista. Por otro lado, para nosotros, el año comenzó con una noticia muy triste para los que habitamos la 

facultad y no sabemos parte de la comunidad FCE, como siempre dice la Decana, el cierre de la boca de expendio 

del comedor universitario que tantos años reclamamos. No nos quedamos de brazos cruzados y llevamos adelante 

distintas propuestas para evitar el cierre definitivo, incluso planteando que el espacio pueda ser refuncionalizado. 

El año que viene vamos a redoblar el compromiso para poder llevar o para poder traer de vuelta esta conquista 

de parte de la facultad. A su vez este año fue un año donde las Normas y Procedimientos de Enseñanza se 

empezaron a poner en vigencia con muchísimo entusiasmo, lo tomamos y entendiendo que era una norma 

superadora a la anterior, lo que nos demandó a los miembros o a cada uno de los miembros de este Cuerpo, un 

trabajo fino y responsable para poder adaptarnos a estas nuevas normas intentando siempre que estas beneficien 

desde nuestra parte del estudiantado. En este sentido agradecemos la colaboración el trabajo de cada uno de 

ustedes en este Cuerpo, lamentamos también, que la Comisión De Seguimiento de las nuevas normas creada por 

la resolución 892 del 22 no haya podido tener reuniones este año entendiendo que ninguna norma es definitiva y 

que es un lugar donde las discusiones y todos los puntos de vista podían seguir logrando mejoras a estas nuevas 

normas, algunas de las cuales se manifestaron en proyectos de nuestra autoría. Atentos a nuestra labor como 

representantes de los y las estudiantes y con el compromiso de seguir siendo su voz en este Consejo hemos 

trasladado a este cuerpo y a la gestión de la Facultad las diversas situaciones, sugerencias y reclamos que nos 

han acercado a nuestros padres. Desde el MNR reafirmamos nuestro compromiso para seguir habitando este 

espacio de manera propositiva y responsable como sin dudas la verdad mi compañera Laura INVINLKERIED 

durante el período 2025, a quien le deseo el mayor de los éxitos. Personalmente, quiero agradecer a cada miembro 

de este Cuerpo por los dos años compartidos, el cual hemos transitado con muchos debates, mucho intercambio, 

muchos puntos de vista, ideas; siempre con el respeto y buscando lo mejor para nuestra facultad y para la 

comunidad de la U.N.L. es una experiencia que sin duda ha enriquecido mi paso por la Facultad y por la militancia 

universitaria, así que en esta última manifestación muchas gracias.”.  ----------------------------------------------------  

------------- La Consejera MIRABELLI pide la palabra y manifiesta: “Quería agradecerle a todo el Cuerpo 

docente, no docente, a toda la facultad, por este espacio. Es mi primera vez en el Consejo y la verdad que fue 

distinto estar de este lado. Se ve el trabajo que hacen todos los días cada uno de ustedes y la verdad que es muy 

gratificante y lindo verlo. Y bueno, como dijo Fran, de la alegría de la semana pasada -perdón si me emociono, 

tengo emociones todavía un poco revueltas -. Agradecer a la facultad que me ha dado tanto, a los chicos que me 

acompañan y a todos los profes. Si bien me voy siendo Licenciada, me voy siendo una mejor persona, abrí mucho 

la cabeza y crecí muchísimo y creo que eso es lo que más vale, detrás del título. A la comunidad FCE, como dicen 

ustedes. No hubiese elegido otra y no la hubiese cambiado por nada, así que agradecerle a todos y felices fiestas 

por si no los veo más, pero volveré a esta facu. Mil gracias es la palabra que me sale primero, así que ‘gracias’”.  

------------- La Consejera BUICH pide la palabra y manifiesta: “Felicitaciones a Lucía nuevamente, yo creo que 

esa alegría, esa emoción es lo que nos causa a todos formar parte de la comunidad de la FCE y ni hablar de 

cuando llega ese momento tan importante, después de tantos años de esfuerzo, de frustraciones, de llanto, de 
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alegrías también, llegar a ese momento tan lindo es también para lo que trabajan los docentes día a día y todos 

los que forman parte de la comunidad. La verdad que cuando llegué este año, también mi primer año, como 

estudiante me super enriqueció terminar de entender todo, como funcionaba la facultad. Es super enriquecedor 

formar parte y más con la gente que forma parte de los claustros. Me queda agradecerles a todos por el año. A 

todos los que representan los distintos claustros del Consejo Directivo. Y cuando uno llega acá también termina 

de entender lo que es la comunidad FCE. Yo, en lo personal, estoy más que agradecida. Siempre me gustó la 

facultad, siempre me sentí parte, este año me sentí más parte. Estaba un poco triste porque pensé que este año ya 

había terminado de cursar y la facultad me dio otra oportunidad más para tener una experiencia, en este caso, en 

el exterior. Así que, no voy a, el año que viene, formar parte en particular de esta mesa, pero puedo colaborar 

con la institución, con la FCE y con la UNL desde allá, para contribuir en lo que sea, voy a estar a disposición 

porque tanto la FCE como la UNL me dieron un montón a mí y si puedo devolver, más que a disposición y muy 

agradecida siempre”.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-------------- 4. INFORMES DE DECANATO.  ---------------------------------------------------------------------------------    

-------------- En primer lugar, la Presidenta comenta a los presentes que en el marco de los procesos de certificación 

de Calidad ISO 9001, que ya atravesaron los Departamentos de Bedelía, Mesa de Entradas y Alumnado, comienza 

el trabajo con el Departamento Despacho, por lo que solicita a los Consejeros que respondan la encuesta que les 

llegará por correo, la cual se constituye como un insumo muy importante para la certificación.  ----------------------  

-------------- En segundo lugar, lamenta que la reconducción del presupuesto para la universidad se haya vuelto una 

regla ante la falta de un nuevo presupuesto de parte del gobierno nacional. Explica que, hace minutos, en el Consejo 

Superior, se aprobó que la U.N.L. pueda tener créditos presupuestarios para pagar sueldos, becas y funcionar enero, 

febrero y marzo, mes en el que se espera tener un poco más de claridad respecto de cómo se re-reconducirá el 

presupuesto. Desde el punto de vista institucional la situación es sumamente preocupante, como suele serlo.  -----  

-------------- Por otro lado, comenta que se concluyeron las visitas guiadas a nuestra facultad al público inscripto 

para conocerla.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-------------- Además, comenta que el año 2025 será de mucho trabajo ya que la Universidad acaba de aprobar la 

edición 2025 de Proyectos de Investigación CAI+D, como un nuevo desafío para poner a la investigación de la 

U.N.L. en un primer lugar, como es sana costumbre de esta casa de estudios.  -------------------------------------------  

-------------- También comparte que el ingreso a las carreras de grado ha superado los mil inscriptos, lo cual 

constituye un desafío de trabajo con once comisiones de ingreso “puro”. Este escenario llena de entusiasmo a la 

comunidad de la facultad.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-------------- La Presidenta informa que se publicó en la página web el documento Prezi con los lineamientos 2022-

2026 con el avance de 2024, el cual forma parte de la rendición de cuentas que la gestión se comprometió a realizar 

permanentemente.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-------------- Por último, para destacar los méritos de los integrantes de este Cuerpo, felicita a la Consejera 

MIRABELLI por su reciente graduación, al Consejero DACUNDA por su elección como Consejero Superior y al 

Consejero FUMIS por su defensa excelente de su tesis para obtener el título de Magíster en Docencia Universitaria. 

-------------- Culmina su manifestación agradeciendo al Cuerpo por el año de trabajo, el cual considera fue difícil, 

pero se pudo atravesar con éxito gracias al apoyo y a la conciencia de grupo, de comunidad, que se sintió 

diariamente, invitando a los presentes a brindar por un año 2025 que los encuentre unidos por la defensa de la 

Universidad Pública.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

--------------Finalmente, la Presidenta pide justificación de inasistencia para los Consejeros: CABRERA, 

GAMERRO, GARCÍA, HAQUIN, MEYER, OLDANI, TOFFOLINI, SCHNEIDER, VARELA, VEGLIA y 

ULLA y, lo que es aceptado por el Cuerpo. ----------------------------------------------------------------------------------- 

-------------Sin más temas que tratar, se da por finalizada la sesión, siendo las diecinueve horas y treinta y cinco 

minutos. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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